

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

BAD-Gabon: 700 millions de francs pour l'École des mines de Moanda

MSM

Libreville/Gabon

Dans le cadre du projet d'appui à l'École des mines et de la métallurgie de Moanda du Gabon (E3MG), l'État gabonais, représenté par le ministère de l'Économie et de la Relance, et la Banque africaine de développement (BAD) ont procédé dernièrement, à la signature d'un accord de don de 700 millions F CFA de ladite institution internationale, au titre du Fonds d'assistance technique pour les pays à revenu intermédiaire. Cet appui financier vise à améliorer l'employabilité des jeunes diplômés, ainsi que le rayonnement de l'école à l'échelle régionale. Ses objectifs spécifiques sont

d'apporter un appui à la rénovation de l'offre pédagogique en lien avec les besoins du marché du travail, et soutenir le rayonnement et l'attractivité de cette école au niveau régional. Il intègre 3 composantes: rénovation de l'offre pédagogique pour l'employabilité des jeunes; positionnement stratégique de l'E3MG au niveau régional, et gestion et coordination du projet.

"Avec un don de près de 700 millions F CFA, la Banque africaine de développement est heureuse de contribuer à l'essor régional de ce fleuron de l'enseignement supérieur du Gabon et meilleure école d'ingénieurs miniers de la Cémac", a indiqué Robert Masumbuko, représentant-résident de la BAD au Gabon, lors de la signature de l'accord.



Robert Masumbuko, et Mme Roboty-Mbou lors de la signature d'un accord de don.

Cop15: sensibilisation des acteurs nationaux

GMNN

Libreville/Gabon

La Quinzième Conférence des Parties à la Convention sur la diversité biologique (Cop15 CDB) se déroulera à Kunming (Chine) en octobre 2021 et en avril-mai 2022. À cet effet, le WWF-Gabon a organisé, jeudi dernier à Libreville, un atelier préparatoire à cette grande conférence des parties axée sur la protection de l'environnement. Il s'agit d'un accord international visant la protection de la faune, la flore et de tous les éléments constituant la nature.

Le WWF-Gabon avait obtenu un financement de l'Agence française de développement (AFD) pour la réalisation du Projet Biodev2030 dont la mise en œuvre est coordonnée par la Direction générale de l'Environnement et de la Protection de la nature (DGEPN). Le projet Biodev2030 a pour objectif d'"enrayer le déclin de la biodiversité d'ici à 2030 et de restaurer la biodiversité d'ici à 2050". La perte actuelle de la biodiversité, qui pourrait engendrer la "6e extinction de masse", est imputée



L'écosystème de mangrove séquestre plus de carbone que la forêt.

aux activités humaines. Ainsi, le projet se propose d'identifier les secteurs ayant le plus d'impacts sur la biodiversité au Gabon et de les amener à s'engager dans l'utilisation de pratiques plus durables. Cette démarche s'inscrit dans le cadre des discussions en cours en vue de la tenue de la Cop15 CDB. Au terme de cette conférence, les parties envisagent la production d'un "Cadre mondial post-2020". Outre l'identification des secteurs, le projet Biodev2030 va aussi appuyer la préparation et la participation du Gabon à la Cop15 CDB. Or, cette démarche requiert l'implication de l'ensemble des parties prenantes nationales que sont les administrations publiques, le secteur privé et la société civile.

Canalbox: quatre bougies et de nouvelles ambitions

Hans NDONG MEBALE

Libreville/Gabon

Installé au Gabon depuis octobre 2017, les responsables de Canalbox, filiale du groupe Vivendi Africa (GVA), ont inauguré vendredi dernier, le nouveau siège de cette structure spécialisée dans la fourniture de la connexion internet. Occasion de célébrer également le 4e anniversaire du premier fournisseur du très haut débit au Gabon.

"C'est un projet panafricain. Pour l'heure nous ne sommes qu'à Libreville, mais en 2022 au deuxième semestre, on sera également présent à Port-Gentil. Nous sommes dans une logique de déploiement qui vise à fournir une qualité de service permanente. C'est un projet de long terme et d'offres de meilleures offres", a indiqué le président de GVA, Marco De Assis.

Avec son réseau en fibre optique jusqu'au domicile (FTTH - Fiber to the Home), GVA Gabon permet aujourd'hui à plus de 130 000 foyers et entreprises gabonaises d'être éligibles aux différents services "Très Haut Débit"



Les responsables du groupe Vivendi Africa avec la ministre déléguée à l'Économie, Gisèle Akoghe

commercialisés sous la marque Canalbox.

"Depuis 2020, nous sommes leader de la fourniture d'accès internet très haut débit au Gabon. C'est un modèle de connexion illimité, la crise sanitaire nous a fait prendre conscience de l'importance du numérique", a souligné, pour sa part, le directeur général de GVA Gabon (Canalbox), Marc Civelli.

Dans son mot de circonstance, la ministre déléguée à l'Économie numérique, Gisèle Akoghe a indiqué en substance que "L'État gabonais s'engage à vous aider à vous étendre à l'intérieur de notre pays. Car c'est une occasion qui pourrait faciliter la mise en œuvre du Plan d'accélération

de la transformation (PAT), car aujourd'hui, tout passe par le numérique. Nous avons mis en place la logistique nécessaire, et nous laissons le soin aux opérateurs économiques de pouvoir faire bénéficier l'ensemble des populations".

Pour rappel, le groupe Vivendi Africa est un opérateur télécom spécialisé dans la fourniture d'accès internet "Très Haut Débit" en Afrique.

Au Gabon, l'entreprise compte à ce jour plus de 100 salariés nationaux. Elle sollicite également de nombreux prestataires gabonais, ce qui représente plusieurs centaines d'emplois indirects créés depuis le lancement des activités.